



Communiqué

Élection du Grand Maître du Grand Orient de France

A l'occasion du 160^e Convent du Grand Orient de France, réuni à Bordeaux, les Conseillers de l'Ordre ont procédé à l'élection du nouveau Grand Maître. Pierre Bertinotti, élu dès le premier tour de l'élection, succède à Nicolas Penin qui, depuis août 2024, a présidé aux destinées de la première Obédience française, fondée en 1728.

Dans son discours d'installation, le nouveau Grand Maître a insisté sur l'enjeu de l'année à venir : « la refondation du pacte social ».

Pour les Francs-maçons du Grand Orient de France, hommes et femmes engagés dans la cité, refonder le pacte social, c'est défendre la République.

Quand de multiples menaces pèsent sur l'État de droit, quand les mécanismes de solidarité sont mis à mal, quand nos engagements collectifs ne répondent plus aux défis environnementaux ni à la pauvreté, quand l'intelligence artificielle restructure le monde en promettant d'énormes avantages mais comporte également des risques réels, quand les atteintes à la dignité humaine se multiplient, refonder le pacte social devient une impérieuse nécessité.

Pierre Bertinotti rappelle que ce chantier ne saurait réduire nos combats les plus essentiels. Le combat pour la laïcité, principe émancipateur, garant de la liberté de conscience, reste un combat permanent où la vigilance du Grand Orient de France et de ses membres ne sera jamais prise en défaut.

Le Grand Maître nouvellement élu appelle également les Francs-maçons à une mobilisation forte et à un engagement de tous les instants pour défendre les valeurs de la République et de la démocratie, celles que le Grand Orient de France a toujours portées haut.

Agé de 72 ans, originaire de Metz, Pierre Bertinotti entreprend un long cycle d'étude le menant à HEC, Sciences-Po Paris et l'Ecole Nationale Supérieure des Postes et Télécommunication. Haut-fonctionnaire au ministère de l'économie et des finances, conseiller technique au cabinet du ministre des Finances et du Premier Ministre Pierre Bérégovoy, Pierre Bertinotti sera ensuite nommé contrôleur général économique et financier jusqu'en 2018.

Après avoir enseigné l'économie à l'université de Lorraine, Pierre Bertinotti continue à enseigner aujourd'hui cette même discipline à CentraleSupélec.

Depuis 2023, élu par le Congrès régional Champagne Ardennes-Alsace-Lorraine et Loges d'Allemagne, Pierre Bertinotti exerçait les fonctions de Conseiller de l'Ordre comme Grand Trésorier adjoint, puis Grand Trésorier. Il fut également auparavant président de la commission budget du Grand Orient de France.

Pierre Bertinotti a été initié le 26 octobre 2003, à l'âge de 51 ans, au sein de la loge Saint-Jean au Temple de la Paix, à Metz.

Le Bureau d'administration
du Conseil de l'Ordre
du Grand Orient de France